

## El FMI es menos optimista en el crecimiento de México (El Financiero 09/04/14)

El FMI es menos optimista en el crecimiento de México (El Financiero 09/04/14) Diego Elías delias@elfinanciero.com.mx Miércoles, 9 de abril de 2014

- Estima PIB de 3% para 2014 y de 3.5% para 2015.
- Las cifras son inferiores a las previstas por el gobierno mexicano.
- Política expansiva y economía de EU propiciarán un mayor dinamismo este año.

La visión del Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre la economía mexicana es menos optimista que la del gobierno y sus pronósticos contrastan notablemente con los oficiales. Y es que el organismo liderado por Christine Lagarde mantuvo sin cambios las previsiones de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país para 2014 y 2015, en 3 y 3.5 por ciento, respectivamente. Estas cifras difieren de las previsiones del gobierno mexicano, y resultan muy inferiores al 3.9 por ciento estimado para este año y del 4.7 por ciento de 2014, contenidas en el Documento Relativo al Cumplimiento de las Disposiciones contenidas en el Artículo 42, que recientemente dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Para el FMI, los factores que propiciaron una desaceleración en la actividad económica en México durante 2013 se revertirán en el presente año, y además espera una política macroeconómica más expansiva y un mayor dinamismo en Estados Unidos. Según sus previsiones, en 2015 la actividad económica del país será alimentada por las reformas estructurales que el Congreso ya aprobó. "Más a futuro, las actuales reformas económicas en México, en particular en los sectores de energía y telecomunicaciones, permiten presagiar un mayor crecimiento potencial a mediano plazo", indicó el organismo en su reporte Perspectivas de la economía mundial. Por otra parte, la expectativa del gobierno para el siguiente año incorpora las reformas, pero la estimación resalta, pues sobrepasa el 4.0 por ciento. De hecho, los pronósticos de las autoridades mexicanas son cada vez mayores para los próximos años, pues para 2016 vaticina un 4.9 por ciento, para 2017 un 5.2 por ciento y para 2018 espera un 5.3 por ciento. Ahora bien, la mediana de los pronósticos para 2015 en la encuesta de Banamex es de 3.88 por ciento, sólo Casa de Bolsa Vector augura un crecimiento similar al del FMI para México. En cambio, Banorte proyecta que el PIB llegará a 5.0 por ciento el siguiente año. La perspectiva del organismo internacional resulta conservadora, pero posiblemente en el reporte de octubre, cuando las leyes secundarias de las reformas se hayan aprobado como se anticipa, el organismo podría ajustar al alza el pronóstico de crecimiento para México. Destaca en América latina Sin embargo, el desempeño de la economía mexicana será mejor que el promedio de los países de América Latina. El FMI revisó a la baja los pronósticos de crecimiento para la región, de 2.9 a 2.5 por ciento para el presente año, y de 3.3 a 3 por ciento para 2015. La expansión de México será mayor en este periodo. Para la economía mundial el organismo también revisó sus estimaciones a la baja, y espera que en este año el crecimiento resulte de 3.6 por ciento y de 3.9 por ciento para 2014.